



BRENDAN HANLEY Député du Yukon

BUREAU DE LA COLLINE

Édifice de la Justice Bureau 213 Chambre des communes Ottawa (Ontario) K1A 0A6 Téléphone : 613-995-9368 Télécopieur: 613-995-0945

BUREAU DE CIRCONSCRIPTION

204-204, rue Black Whitehorse (Yukon) Y1A 2M9 Téléphone : 867-668-6565 Télécopieur : 867-668-6570

Brendan. Hanley. 901@parl.gc.ca



https://brendanhanley.libparl.ca/?lang=fr







@drbrendanhanley

Automne 2022

UN MESSAGE DE VOTRE DÉPUTÉ

Il est difficile de croire qu'un an s'est écoulé depuis l'élection! C'est toujours un véritable honneur de vous représenter à titre de député, et je peux vous dire que cette année a été riche en apprentissage, en défense des intérêts et en réalisations pour les tant que pays, nous avons été confrontés à des défis de taille au cours des douze derniers mois : l'invasion de l'Ukraine par la Russie, les pénuries de main-d'œuvre, l'inflation croissante, les retards en immigration et dans la délivrance des passeports, et les adaptations à la pandémie. Lorsque je réfléchis à notre position actuelle par rapport à septembre 2021, je me souviens des progrès continus de notre gouvernement sur de nombreux sujets. Nous améliorons la vie des Canadiens en fournissant des milliers de maisons à ceux gui en ont le plus besoin, en nous attaquant aux arriérés de chirurgies et d'interventions médicales amplifiés par la pandémie, en faisant progresser nos ambitieux objectifs climatiques, soit un niveau d'émissions de 40 % inférieur à celui de 2005 d'ici 2030 et de carboneutralité d'ici 2050, en améliorant l'accès aux soins dentaires, en établissant des ententes pancanadiennes sur les services de garde abordables, en interdisant la thérapie de conversion et en déposant un budget fédéral avant-gardiste et un plan d'abordabilité. Merci, le Yukon, de me confier le privilège d'être votre voix fédérale. Je suis impatient de poursuivre ces progrès au cours de l'année à venir!

UNE ANNÉE EN REVUE

Pendant ma campagne et jusqu'à aujourd'hui, mes priorités ont été quidées par les nombreuses conversations et rencontres que j'ai eues avec les Yukonnais. Je suis continuellement inspiré par vos histoires et motivé par vos préoccupations entendues sur tout le territoire. C'est avec ces sentiments et ces anecdotes que je vous représente fièrement à Ottawa. Quatre thèmes principaux sont apparus très tôt comme des priorités absolues : les mesures contre les changements climatiques, la dépendance et la santé mentale, le logement et la réconciliation, des questions sur lesquelles j'aimerais faire le point. Tout au long de l'année, nous avons fait de nombreuses annonces pour faire progresser ces questions, comme on le souligne dans ce dépliant.

Le temps que j'ai passé à Ottawa au cours de l'année écoulée a été consacré à l'établissement de relations, à la discussion et à la promotion de changements dans les politiques, tout en soulignant les enjeux du Yukon auprès de mes collègues députés et des membres du Cabinet. Et ils en tiennent compte : pas moins de neuf ministres ont donné la priorité à une visite de notre territoire au printemps et à l'été (plus d'informations sur ces visites en page 4). Avec chaque vote ou déclaration à la Chambre des communes, ou lors d'une réunion de comité, je vise à promouvoir les intérêts du Yukon.



Rencontre avec des aînés lors d'un thé que nous avons organisé à la Golden Age Society de Whitehorse pour discuter des programmes et du soutien aux aînés, septembre 2022.

Rencontre avec la Première Nation des Gwitchin Vuntut sur le site de leur projet solaire Sree Vyàa à Old Crow lors de la visite du ministre Vandal au Yukon, août 2022. [De gauche à droite : William Josie, conseiller Bingham, le chef Tizya-Tramm, le ministre Dan Vandal, la chef régionale Kluane Adamek, le ministre Pillai et le député Brendan Hanley]

MESURES CONTRE LES CHANGEMENTS CLIMATIQUES

Avec son climat nordique et sa population croissante, le Yukon a besoin de sources d'énergie diversifiées et de projets qui nous mettent sur la voie d'un avenir durable.

Nous ajoutons de l'énergie éolienne au réseau du Yukon en installant quatre éoliennes à Haeckel Hill, à Whitehorse, qui alimenteront jusqu'à 650 foyers, remplaceront 40 millions de litres de diesel et compenseront 115 000 tonnes d'émissions de gaz à effet de serre au cours de leur durée de vie de plus de 20 ans.

De plus, nous augmentons de 8,5 mégawatts la capacité de production d'énergie hivernale de la centrale hydroélectrique Atlin, qui est détenue et exploitée par les Autochtones, afin de réduire la dépendance du Yukon à l'égard des génératrices au diesel.

Notre gouvernement soutient les Premières Nations de Champagne et de Aishihik ainsi que les chercheurs de l'Université du Yukon dans leur projet d'évaluation de la vulnérabilité de leur territoire ancestral aux changements climatiques et au dégel du pergélisol.

Nous avons investi près de 1,6 million de dollars dans 214 bornes de recharge pour véhicules électriques dans l'ensemble du Yukon, dans le cadre de nos efforts pour atteindre les objectifs climatiques du Canada et réduire la pollution provenant du secteur des transports. D'ici 2027, nous pourrons nous rendre en véhicule électrique dans toutes les communautés du Yukon accessibles par la route.

LOGEMENT

Notre gouvernement ne se contente pas de quatre murs et d'un toit; nous mettons l'accent sur des endroits sûrs et abordables que l'on peut appeler « chez soi » au Yukon. Grâce aux programmes de l'Initiative pour la création rapide de logements (ICRL) et du Fonds national de co-investissement pour le logement (FNCIL), nous réalisons des investissements significatifs et continus pour répondre aux besoins immédiats et à long terme du secteur du logement.

En janvier, nous avons investi 10 millions de dollars dans le cadre du FNCIL et 5 millions de dollars par l'entremise de l'ICRL pour la rénovation de l'ancien High Country Inn afin d'ajouter 55 logements avec services de soutien pour les femmes, les jeunes et les Yukonnais autochtones de la communauté.

En juillet dernier, nous avons célébré l'ouverture de l'édifice Cornerstone sur la rue principale à Whitehorse, offrant 45 logements locatifs abordables aux personnes en situation de handicap, à risque de devenir sans-abri ou ayant besoin d'un logement sûr. Cet immeuble à usage mixte de six étages comprend des services intégrés d'aide à l'emploi et à la formation, une salle médicale pour répondre aux besoins des résidents en matière de santé, huit condominiums au prix du marché, un café, des espaces de vente au détail, des bureaux et un salon où les gens peuvent se réunir et organiser des ateliers. Le gouvernement du Canada a contribué plus de 15,1 millions de dollars à ce projet par le programme FNCIL, avec des contributions supplémentaires du qouvernement du Yukon et de la ville de Whitehorse.



Célébration de la grande ouverture de l'édifice Cornerstone, juillet 2022.



L'ouverture du triplex de l'Initiative pour la création rapide de logements de Whitehorse au 2, rue Sycamore, aux côtés du ministre Ranj Pillai et de la conseillère municipale de Whitehorse, Michelle Friesen, août 2022.

Nous avons également vu l'achèvement de trois triplex à Whitehorse, à Watson Lake et à Mayo cet été dans le cadre de notre Initiative pour la création rapide de logements, offrant des logements sans obstacle d'une ou deux chambres à coucher. Les neuf unités sont destinées aux Autochtones, aux personnes en situation de handicap et à d'autres populations ciblées, notamment les femmes et les enfants.

Également en juillet, nous avons annoncé un financement de près de 5 millions de dollars pour un refuge pour hommes et un logement de transition connu sous le nom de Jëjë Zho pour les hommes adultes résidant à Dawson City et les citoyens de Tr'ondëk Hwëch'in, offrant 10 unités résidentielles, 3 lits de refuge d'urgence, des soins sur place pour les toxicomanies, la préparation à la désintoxication ou les soins ultérieurs, la réduction des méfaits et les soutiens en santé mentale.

Parmi les autres projets de logement en voie d'achèvement, citons le projet de Normandy Manor, qui offre 84 logements avec services de soutien pour les aînés de Whitehorse et qui a reçu 34,5 millions de dollars du FNCIL en 2021, ainsi que le projet de maisons en rangée dans le quartier Whistle Bend de Whitehorse, qui offre 20 nouvelles maisons aux citoyens des Premières Nations de Champagne et d'Aishihik, qui ont reçu plus de 12 millions de dollars en financement de l'ICRL en 2021.

Lors de l'annonce de l'Initiative des gardiens autochtones avec la ministre Guilbeault des changements climatiques et de l'Environnement et la chef Maria Benoit de la Première Nation Carcross/Tagish à Whitehorse, août 2022.

DÉPENDANCE ET SANTÉ MENTALE

Le soutien en santé mentale et la crise des opioïdes sont au cœur des préoccupations. Je continue de plaider pour une approche nationale de la santé mentale et de la toxicomanie qui considère la dépénalisation des opioïdes comme un élément clé. J'assume de multiples rôles en tant que coprésident du Caucus multipartite sur la santé mentale au niveau fédéral, tout en participant au Comité consultatif sur l'urgence sanitaire liée à la consommation de substances au niveau territorial.

La santé mentale est fortement liée à la violence familiale et à la violence sexiste. C'est pourquoi notre gouvernement a annoncé en juillet dernier un financement de plus de 1 million de dollars pour soutenir une initiative du Conseil des Premières Nations du Yukon visant à prévenir la violence familiale et sexiste et à favoriser le bien-être mental et physique des survivants.

Pour l'avenir, notre gouvernement s'est engagé à faire en sorte que les soins de santé mentale soient traités comme une partie égale du système universel de soins de santé publique du Canada, grâce au Transfert canadien en matière de santé mentale et à un investissement initial de 4,5 milliards de dollars sur 5 ans.

Aux côtés du grand chef Peter Johnston et de la ministre de la Santé mentale et des Dépendances Carolyn Bennett, soutenant une initiative visant à prévenir et à combattre la violence familiale au Yukon, juillet 2022.

RÉCONCILIATION

Nous continuons à écouter nos partenaires des Premières Nations, à réfléchir aux injustices et à faire avancer les appels à l'action de la Commission de vérité et réconciliation pour un meilleur avenir ensemble.

Nous faisons progresser la réconciliation grâce au projet sur les liens culturels du Yukon, qui permet aux enfants autochtones pris en charge hors de leur foyer de renouer avec leur culture et leur communauté.

L'initiative des gardiens autochtones soutient de nombreuses Premières Nations du Yukon en tant que gardiennes de leurs terres ancestrales, grâce à des investissements qui permettent de poursuivre les efforts de conservation et de surveillance écologique, afin de lutter contre les changements climatiques et de renforcer notre relation de nation à nation.

Nous investissons près de 3,9 millions de dollars dans deux initiatives régionales dirigées par des organisations de développement économique des Premières Nations dans tout le Yukon, afin de promouvoir un rétablissement et une croissance économique inclusifs à la suite de la pandémie.

Services aux Autochtones Canada (SAC) soutient une initiative du Conseil des Premières Nations du Yukon (CPNY) visant à mettre sur pied le premier programme sur les pratiques de naissance traditionnelles des Premières Nations du Yukon, qui réunira les Premières Nations du Yukon pour mettre en commun et se réapproprier les pratiques d'accouchement ancestrales et mettre sur pied des ressources prénatales culturellement pertinentes. Afin d'améliorer l'accès aux possibilités de formation, l'Université du Yukon offrira désormais un programme de l'Inuvialuit Regional Corporation (IRC) sur l'eau et les eaux usées qui renforcera la capacité des Premières Nations à gérer les réseaux d'aqueducs, ainsi qu'à recruter et à conserver des opérateurs qualifiés.



TOURISME

Le nombre de touristes au Yukon est revenu à son niveau d'avant la pandémie cet été. Pourtant, la pandémie a changé notre façon de visiter de nouveaux endroits et de profiter des expériences locales. Grâce à une variété d'investissements et de programmes, notre gouvernement soutient le secteur du tourisme du Yukon dans son adaptation et sa croissance au-delà de la pandémie. De concert avec le gouvernement du Yukon, nous investissons un montant combiné de 1,95 million de dollars dans le cadre du programme Yukon Elevate, qui vise à aider les exploitants touristiques à se rétablir rapidement et à se concentrer sur l'innovation en matière de produits et de services. Le programme est administré et géré par la Tourism



Table ronde avec les exploitants de petites entreprises et du secteur du tourisme de Dawson avec le ministre Randy Boissonnault et le ministre Pillai, août 2022.

Industry Association of Yukon (TIA Yukon) et conçu et mis en œuvre grâce à un partenariat unique avec la Yukon First Nations Culture and Tourism Association et la Wilderness Tourism Association of Yukon, afin de garantir que l'ensemble du secteur ait accès aux fonds.

En juin, nous avons annoncé un investissement du Fonds d'aide au tourisme afin d'aider quatre promoteurs touristiques du Yukon à assurer la sécurité des visiteurs et à créer des expériences dynamiques pour accueillir les voyageurs. Les promoteurs sont Friends of the Klondike Corridor, Yukon Alpine Heliski, Soulfly Experiences/Inclusion Yukon et Overland Yukon Inc.

Toujours par l'entremise du Fonds d'aide au tourisme, nous avons fait un investissement clé de 300 000 \$ dans une campagne de marketing touristique française visant à attirer les visiteurs francophones dans le territoire. Notre gouvernement est heureux d'appuyer le Yukon Motorcycle Park dans ses travaux de rénovation et d'agrandissement conçus pour les motocyclistes de longue distance.



Bien que je me sois isolé chez moi étant atteint de la COVID, j'ai assisté virtuellement à des réunions pendant la visite de la ministre des Pêches et des Océans au Yukon, notamment une réunion avec la Première Nation de Little Salmon Carmacks sur le déclin des stocks de saumon de notre territoire, en juillet 2022.

ÉVÉNEMENTS ESTIVAUX

Nous avons eu le plaisir de passer du temps dans le territoire cet été, avec des voyages à Watson Lake, à Ross River, à Mayo, à Old Crow, à Mendenhall, à Dawson City, à Faro, à Carmacks, et plus encore. Nous avons eu une participation impressionnante à mon thé avec des aînés à la Golden Age Society, qui a été l'occasion de discuter avec les aînés des programmes et des aides qui leur sont offerts, et de répondre à leurs questions. Nous avons organisé deux barbecues communautaires, l'un à Mayo et l'autre à Whistle Bend à Whitehorse. Encore une fois, c'est une occasion précieuse d'entrer en contact avec les électeurs et d'obtenir leur avis sur de nombreuses questions d'actualité. J'ai eu l'honneur d'assister à quelques rassemblements de Premières Nations, dont le rassemblement et la cérémonie annuels du saumon de Little Salmon Carmacks à Tatchun Creek, et le 20e anniversaire du Conseil Ta'an Kwach'an en tant que Première Nation autonome au lac Laberge. Je remercie tous mes électeurs qui, lors de barbecues, d'événements communautaires, du marché Fireweed, de réunions, de cérémonies et d'annonces, ont pris le temps de discuter et de faire connaître leurs réflexions.

ABORDABILITÉ

De nombreux Canadiens, y compris les Yukonnais, sont confrontés à l'augmentation du coût de la vie. L'inflation se fait sentir dans le monde entier, en raison d'un certain nombre de facteurs, dont l'invasion de l'Ukraine par la Russie. Notre gouvernement a lancé des mesures d'accessibilité financière qui aideront les Canadiens qui en ont le plus besoin, notamment :

• Doubler le crédit d'impôt pour la TPS pendant six mois, ce qui mettra jusqu'à 234 \$ supplémentaire dans les poches des Canadiens célibataires sans enfants et jusqu'à 467 \$ pour les couples avec enfants, ainsi qu'une moyenne de 255 \$ supplémentaire pour les personnes âgées cette année. Cela permettra d'aider jusqu'à 13 000 Yukonnais.

- Un complément de 500 \$ à l'allocation canadienne pour le logement afin aider les locataires à faible revenu qui consacrent au moins 30 % de leur revenu au loyer. Cela permettra d'aider jusqu'à 4 500 Yukonnais ou jusqu'à 500 ménages.
- Introduction de soins dentaires gratuits pour les enfants des familles gagnant moins de 90 000 \$ par an. Les familles recevront des paiements directs d'un montant maximal de 1 300 \$ par enfant (650 \$ par an) pendant que nous élaborons notre plan national de soins dentaires.

 Chiffres basés sur l'admissibilité et les données du recensement du Yukon de 2021.

APPEL AUX BÉNÉVOLES POUR LES COMPTOIRS D'INFORMATION FISCALE

La période de production des déclarations arrive à grands pas! Mon bureau est à la recherche de bénévoles pour aider à remplir gratuitement les déclarations de revenus des Yukonnais admissibles, notamment les aînés, les nouveaux arrivants, les personnes en situation de handicap, les personnes en situation de logement précaire, les personnes à revenu modeste, les étudiants et les peuples autochtones. Cet engagement bénévole est flexible et nous pouvons discuter du meilleur arrangement pour vous! Une formation sera dispensée. Veuillez contacter mon bureau par courriel à Brendan.Hanley@parl.gc.ca pour toute question ou si vous souhaitez vous inscrire.

CONSEIL CONSULTATIF JEUNESSE DU DÉPUTÉ

En septembre, je me suis associé à l'organisation locale Communities Building Youth Futures Yukon (CBYF) pour organiser une soirée d'information à l'intention de mon premier Conseil consultatif jeunesse. Les jeunes de 15 à 21 ans de tout le territoire sont invités à s'inscrire et à assister à des réunions mensuelles – en personne ou en ligne – pour discuter de questions qui leur tiennent à cœur et participer à des projets tels que l'organisation d'assemblées publiques, la recherche et la rédaction de lettres aux ministres fédéraux, etc. En fin de compte, cette voix des jeunes apporte une contribution précieuse à la façon dont le gouvernement fédéral aborde les problèmes. Il est encore temps de s'inscrire au Conseil de cette année : Envoyezmoi un courriel à Brendan.Hanley@parl.gc.ca!

VISITES DE MINISTRES DANS NOTRE TERRITOIRE

Ce printemps et cet été, nous avons accueilli neuf ministres fédéraux dans le territoire. Ayant facilité leurs rencontres avec des électeurs, des organisations, des administrations municipales et territoriales, des dirigeants des Premières Nations et d'autres personnes du Yukon, je suis reconnaissant à tous les partis d'avoir pris le temps de nouer des liens, d'échanger et d'entendre les points de vue du Yukon. Ces réunions ne se sont pas limitées à Whitehorse, mais se sont étendues à des communautés comme Old Crow, Dawson City, Haines Junction et Carcross, élargissant ainsi nos points de vue sur de nombreuses questions.

Ces visites sont bien décrites sur mes médias sociaux, mais voici un récapitulatif des personnes qui m'ont rendu visite : le ministre Bill Blair, Protection civile; le ministre Vandal, Affaires du Nord; la ministre Carolyn Bennett, Santé mentale et Dépendances; le ministre Ahmed Hussen, Logement et Diversité et Inclusion; la ministre Joyce Murray, Pêches, Océans et Garde côtière canadienne; la ministre Patty Hajdu, Services aux Autochtones Canada; le ministre Randy Boissonnault, Tourisme et ministre associé des Finances; et le ministre Steven Guilbeault, Environnement et Changement climatique.

Cuisson de hamburgers lors de mon barbecue communautaire à Mayo, août 2022.

